

# PROVINCES

provinces.union@sonapresse.com

## Minvoul: début des travaux de la voirie urbaine et départementale

**UNE** action à mettre à l'actif du ministre Francis Nkea Ndzigue, fils de la localité.

E. EBANG MVE  
Minvoul/Gabon

Le bureau du Conseil municipal de Minvoul a lancé, dernièrement, une vaste campagne de réhabilitation des voiries urbaines. L'action va s'étendre aux voies d'accès et de sortie du département du Haut-Ntem.

Le coup d'envoi de cet important chantier a été donné par la maire de Minvoul, Marie-Pau-

lette Mbang Nfolo, assistée de Gervais-Adolphe Mba Ango, émissaire et conseiller technique du ministre en charge de la Lutte contre la corruption, Francis Nkea Ndzigue. C'est ce fils de la contrée, membre du gouvernement, qui a rendu possible le lancement de ce chantier.

En effet, il y a peu, Francis Nkea Ndzigue a acheté, sur fonds propres, une tractopelle, un camion benne de dix roues et un bulldozer de marque Caterpillar. Des engins lourds qu'il a mis à la disposition des bureaux des Conseils municipal et départemental, aux fins d'entretenir les voies secondaires de la commune

de Minvoul. Mais également, rendre praticables, en toutes saisons, les axes Minvoul-Kom, Minvoul-Assock Ngomo et Minvoul-Nkolmengoua (Bitam). L'acquisition de ce matériel d'entretien routier est donc une véritable plus value pour les deux collectivités locales, et un ouf de soulagement pour les populations de Minvoul et du Haut-Ntem. "Depuis plus d'une décennie, la ville de Minvoul est presque coupée du reste du pays à cause du mauvais état de son réseau routier. Nous étions devenus la risée de tout le monde sur ce plan", a déploré un villageois.

Ces engins vont contribuer à ré-



Photo: PME

Ici, lors du coup d'envoi des travaux.

## Lebamba : ensoleillement des voiries urbaines



Photo: Bigogo

Opération d'ensoleillement des voiries communales.

**MALGRÉ** le faible budget affecté à l'entretien de la ville, la mairie fait de son mieux pour la garder propre.

Gloire Junaël MOUBEDI BIGOGO  
Lebamba/Gabon

L'UNE des plus grandes préoccupations de l'équipe municipale de Lebamba (chef-lieu du département de la Louétsi-Wano), dirigée par M. Missengué Penty, est l'aménagement des voiries communales. Notamment la route, longue de 6 kilomètres, reliant le quartier Mabengo-Létogho à Bongolo.

À la demande du Conseil municipal, cette voie, grâce aux engins de la subdivision des Travaux publics (TP) de Ndendé, a connu un léger embellissement. Toute chose qui a contribué à faciliter la circulation sur cet axe routier. Et, depuis quelques jours, la mairie s'attaque maintenant à l'ensoleillement de l'ensemble du réseau routier interurbain.

L'opération consiste à débarrasser les routes communales de l'herbe sauvage. Il est procédé,

au passage, au débouchage des caniveaux rendus hors d'usage à cause, en grande partie, de l'incivisme de certains riverains. Les agents municipaux commis à la tâche élaguent aussi les arbres situés aux abords des routes et nettoient les chaussées en enlevant les débris.

Cette campagne, qui a débuté par les quartiers Bikoudou-Plaine, Camp de bonheur et Paris 1, va s'étendre aux autres parties de la ville. Pour ce faire, débroussailluses, machettes et balais sont mis à contribution. Par cette initiative, l'équipe municipale actuelle entend honorer une promesse faite aux populations de "rendre Lebamba belle et attrayante". Et quoique le budget primitif du Conseil municipal pour l'exercice 2020 ait été rejeté par les conseillers de l'opposition – obligeant ainsi le bureau du Conseil à reconduire celui de fonctionnement de 2019 avec une ligne insignifiante affectée aux voiries – la collectivité locale promet de tenir son pari. Les initiatives qu'elle multiplie pour donner à la commune de Lebamba un visage des plus avenants illustre parfaitement cette volonté.

duire le calvaire des Minvuloises et Minvulois qui éprouvaient de grandes difficultés à se mouvoir autant dans la commune que dans le département. "L'option d'autonomiser Minvoul, en le dotant de ses propres engins, a été

mûrement réfléchi par le généreux donateur. Nos routes seront désormais régulièrement reprofiliées en latérite, pour rendre la circulation des biens et des personnes un peu plus fluide", s'est réjoui un jeune riverain.

### ANNIVERSAIRE



Le 04 octobre 2020 Anastasie AKIREMY née OGANDAGA Ya RISSONGA tu aurais eu 80 ans. En ce jour anniversaire nos pensées iront vers toi. «AMA» repose en paix MAMAN ... Tu nous manques.

Ta famille, Tes enfants, Petits enfants et arrière petits-enfants.